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Etude Bio-écologique des peuplements de fourmis dans la région de Laghouat

Deux aspects sont pris en considération pour l’étude de la bioécologie des Formicidae dans

la région de Laghouat. Le premier concerne la répartition géographique de ces espèces et leurs

activités au sein de leur biotope. Le second aspect traite le régime trophique de la fourmi argentée

Cataglyphis bombycina. Deux méthodes d’échantillonnages sont utilisées dans cette étude, il s’agit

de la méthode des pots Barber et celle des carrés. Ces dernières ont permis de recenser 17 espèces

de Formicidae, dont leurs abondances sont influencées par des facteurs microclimatique. L’analyse

factorielle des correspondances (A.F.C) appliquée aux espèces myrmécologiques montre que la

répartition est influencée par la nature floristique et l’aspect physionomique du biotope ainsi que

par la texture du sol. L’étude du menu trophique de Cataglyphis bombycina au niveau de Oued

M’zi, nous a permis de dire que ces espèces prédatrices sont insectivores à plus de 90 % avec une

richesse de 57 espèces-proies. La valeur de la fréquence centésimale la plus élevée des espèces-

proies retrouvée dans le régime de cette Cataglyphe est notée pour Cataglyphis bombycina (22%).

Elle est suivie par Tapinoma nigerrimum (20%).

Mots clés : Laghouat, Formicidae, Ecologie, régime alimentaire, Cataglyphis bombycina.



Bio-ecological study of the settlements of ants in the area of Laghouat

Two aspects are taken into account for the study of the bio-ecology of Formicidae in the area

of Laghouat. The first relates to the geographical distribution of these species and their activities

within their biotope. The second aspect treats the trophic mode of the silver ant Cataglyphis

bombycina. Two sampling procedures are used in this study, it is about the method of the pitfall

and that of the squares. These last made it possible to count 17 species of Formicidae, whose their

abundances are influenced by factors microclimatic. The factorial analysis of correspondences

(A.F.C) applied to the myrmecologic species shows that the distribution is influenced by floristic

nature and the physiognomical aspect of the biotope like by the texture of the ground. The study of

the trophic menu of Cataglyphis bombycina on the level of Oued M'zi, shows that these predatory

species are insectivorous with more than 90 % with a richness of 57 species-preys. The value of the

highest centesimal frequency of the species-preys found in the mode of this Cataglyphe is noted

for Cataglyphis bombycina (22%). It is followed by Tapinoma nigerrimum (20%).

Key words:Laghouat, Formicidae, Ecology, diet, Cataglyphis bombycina.
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